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Интернацио-
нальный долг 
выполнили

42 года назад советские войска вошли 
в Республику Афганистан  
по просьбе афганского правительства

3 Уважаемые 
люди

В Рязани отметили  
День спасателя

3 подписка на ГаЗету «ряЗанские Ведомости» на I полуГодие 2022 г. 

Во ВсеХ отделенияХ сВяЗи «почта россии»

	 	 	 Подписные	цены	на	1	мес./на	полгода

ре
кл

ам
а

ПЯТНИЧНЫЙ ВЫПУСК
Индекс	П5431	
88 руб. 21 коп./529 руб. 26 коп.

льготная	ПодПИска	
Индекс	П5432	
78 руб. 53 коп./471 руб. 18 коп.

Без	комПлекта		
офИцИальных	документов
Индекс	П5419	
127 руб. 29 коп./763 руб. 74 коп.

льготная	ПодПИска	
Индекс	П5429	
117 руб. 65 коп./705 руб. 90 коп.

с	комПлектом		
офИцИальных	документов
Индекс	П4710
194 руб. 60 коп./1167 руб. 60 коп.

Первые шаги – очень важные
На форУме рабоТающеЙ молодежИ «КомаНда 2030» ВелИ ПоИСК лИЧНоСТНого И ПрофеССИоНальНого СамооПределеНИЯ

Вначале форума моде-
ратор встречи алек-

сандр селиванов напом-
нил собравшимся, что 
прошел ровно год с тех 
пор, как в россии был 
принят федеральный за-
кон № 489 «о молодеж-
ной политике». В доку-
менте определено, ка-
кие задачи ставит себе 
правительство российс-
кой федерации, а также 
окончательно закреплен 
возраст молодого чело-
века, где верхняя план-
ка – 35 лет, в том числе и 
для молодых ученых. 

Площадкой для общения 
учащихся колледжей, студен-
тов технических вузов, моло-
дых рабочих и экспертов ста-
ла Рязанская областная уни-
версальная научная библио-
тека имени Горького.

– Вы являетесь яркими 
представителями творчес-
кой, энергичной и активной 
молодежи, – говорит, обра-
щаясь к собравшимся, замес-
титель директора библиоте-
ки по социально-культурной 
деятельности Ксения Чулко-
ва. – Мы уверены, что сегодня 

вы приобретете новый про-
фессиональный опыт, обза-
ведетесь полезными знакомс-
твами и друзьями и, конечно 
же, пообщаетесь, встретитесь 
с профессионалами своего 
дела, сможете поставить пе-
ред собой цели и задачи.

В числе участников фору-
ма 40 молодых специалистов 
– представители учебных за-
ведений, предприятий и ор-
ганизаций региона.

Максим Обрывин учится 
на первом курсе в Рязанском 
колледже электроники, осва-
ивает престижную на рынке 
профессию техника-механи-
ка в нефтегазовой отрасли.

– Я пришел на форум, что-
бы понять, как мне быстрее 
освоиться в трудовом коллек-
тиве, быть полезным другим 
людям. Я слышал, что здесь 
будут рассказывать о твор-
ческих возможностях моло-
дежи.

Координацией работы 
различных молодежных ор-
ганизаций занимается РСМ. 
У регионального отделения 
накоплен богатый опыт в ра-
боте с молодежью.

– У нас есть очень много 
проектов, в которых ребята 

могут реализоваться вне за-
висимости от того, где они 
работают или учатся, – гово-
рит председатель Рязанской 
областной общественной ор-
ганизации общероссийской 
общественной организации 
«Российский союз молоде-
жи» Анна Герасимова. – Это 
интеллектуальные игры, не-
формальное образование, 
развитие прикладных навы-
ков. Форум год от года ме-
няется. Если в 2018 году это 
было трехдневное выездное 
мероприятие с приглашени-
ем представителей предпри-
ятий, то в последние время 
мы собираемся только на 
один день. Сейчас нам стало 
сложнее выстраивать взаи-
модействие с руководителя-
ми предприятий, но мы на-
деемся, что у нас все полу-
чится. Совместной работы 
очень много. На предприяти-
ях созданы советы молодых 
сотрудников, и это является 
отличной площадкой для вза-
имодействия с ними и консо-
лидации их творческих уси-
лий, интересных практик.

С приветственным словом 
к собравшимся обратился на-
чальник отдела поддержки 

молодежных и общественных 
инициатив министерства об-
разования и молодежной по-
литики Виталий Косачев.

 – Форум направлен на 
то, чтобы рассказать вам, ка-
кие возможности у вас есть, 
– говорит Виталий Косачев. 
– Когда вы вышли со студен-
ческой скамьи, понятно, что 
у вас больше информации, 
опыт работы в студенческом 
активе. На производстве у 
вас другая жизнь. Но воз-
можность быть активным со-
храняется. Главное, про нее 
знать и себя уметь проявить, 
повышайте свои компетен-
ции через различные как фе-
деральные, так и региональ-
ные проекты.

На форуме была органи-
зована работа диалоговых 
площадок по реализации 
молодежной политики, кор-
поративному здоровью, мас-
тер-классы по обучению спе-
циалистов с применением 
цифровых технологий вир-
туальной и дополненной ре-
альностей. Участники смог-
ли пообщаться и обменяться 
опытом с Советом молодых 
ученых и специалистов Гос-
корпорации «Роскосмос».

В интересах общества
рЯзаНСКИе ПредПрИЯТИЯ НаградИлИ за ВЫСоКУю СоцИальНУю эффеКТИВНоСТь

ц еремония награж-
дения победите-

ля федерального этапа 
2020 года, а также побе-
дителей и призеров ре-
гионального этапа все-
российского конкурса 
«российская организация 
высокой социальной эф-
фективности» в 2021 году 
прошла в региональном 
правительстве.

Всероссийский конкурс 
«Российская организация 
высокой социальной эффек-
тивности» проводится для 
привлечения общественного 
внимания к важности соци-
альных вопросов на уровне 
организаций и предприятий, 
демонстрации конкретных 
примеров решения социаль-
ных задач, заимствования 
передового опыта в данной 
области.

– Этот проект преследует 
очень важную цель – привле-
чение общественного внима-
ния к решению социальных 

вопросов на уровне органи-
заций и выявление лучшего 
практического опыта, – гово-
рит губернатор Николай Лю-
бимов. – Я рад, что в регионе 
так много руководителей, ко-
торые разделяют понимание 
важности работы по этому 
направлению. Ваша внутри-
корпоративная политика, 
достижения в работе с пер-
соналом по улучшению усло-
вий охраны труда, развитию 
социального партнерства и 
формирования здорового об-
раза жизни получили оценку 
на самом высоком уровне.

Победителем федерально-
го этапа конкурса в 2020 году 
стал РязГМУ имени академи-
ка И.П. Павлова – за форми-
рование здорового образа 
жизни в организациях непро-
изводственной сферы. Награ-
да вручена ректору Роману 
Калинину. Федеральный этап 
конкурса проводился по 15 
номинациям. Номинантами 
в призеры конкурса стали 53 
организации из 29.

Для участия в региональ-
ном этапе конкурса было по-
дано 17 заявок от 11 органи-
заций (5 внебюджетного и 6 
бюджетного секторов эконо-
мики) по 8 номинациям. Ре-
шением Рязанской областной 
трехсторонней комиссии по 
урегулированию социально-
трудовых отношений были 
определены 8 победителей 
и 7 призеров регионального 
этапа конкурса, а также но-
минанты, занявшие первые 
места, для участия в конкурсе 
на федеральном уровне.

В номинации «За созда-
ние и развитие рабочих мест 
в организациях производс-
твенной сферы» победа при-
суждена АО «РКБ «Глобус». В 
номинации «За сокращение 
производственного травма-
тизма и профессиональной 
заболеваемости в организа-
циях производственной сфе-
ры» победил филиал ПАО 
«Россети Центр и Привол-
жье» – Рязаньэнерго. В непро-
изводственной сфере лучше 

других боролся за сокраще-
ние травматизма спасский 
детский сад № 1. 

Кадровый потенциал в ор-
ганизациях производствен-
ной сферы успешнее других 
развивали в ПАО «Красное 
знамя». В социальном парт-
нерстве на производстве не 
было равных АО «РНПК». За 
развитие социального парт-
нерства у непроизводствен-
ников награда вручена му-
ниципальному культурному 
центру города Сасова. 

В номинации «За лучшие 
условия работникам с семей-
ными обязанностями в орга-
низациях производственной 
сферы» награда вручена фи-
лиалу ПАО «Россети Центр и 
Приволжье» – Рязаньэнерго.

Конкурсная документа-
ция победителей региональ-
ного этапа конкурса направ-
лена в Минтруд России для 
их участия на федеральном 
уровне.

Вячеслав Астафьев
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ОбщеСТВО

Показатель развития
подписаны соглашения, которые должны изменить жизнь людей к лучшему

Добровольчество, цифровизация, 
экономия
губернатор николай любимов провел итоговое  
в 2021 году заседание правительства области

во время праздников места 
массового пребывания  
граждан должны находиться 
под особым контролем
Об этом  сказал губернатор Николай  
Любимов на итоговом заседании прави-
тельства  области.

губернатор дал ряд поручений, касающихся 
работы по обеспечению безопасности граждан 
во время новогодних и рождественских праздни-
ков. «в период пандемии недопустимо проведение 
мероприятий с большим количеством граждан. 
однако все мы хорошо понимаем, что в ново-
годнюю ночь люди направятся к уличным елкам, 
будут общаться с друзьями, отмечать праздники. 
поэтому необходимо максимально грамотно вы-
строить работу по антитеррористической защи-
щенности таких мест, – сказал николай любимов. 
– под особым контролем должно находиться ис-
пользование петард и фейерверков с тем, чтобы 
не допустить несчастных случаев. повышенного 
внимания также требуют крупные торговые цен-
тры, где в течение праздников также ожидается 
скопление людей». 

губернатор также поручил максимально при-
стальное внимание уделить организации беспе-
ребойной работы предприятий топливно-энерге-
тического комплекса, коммунального хозяйства. 
«люди должны быть обеспечены теплом, хорошим 
водо- и энергоснабжением. в домах должно быть 
светло, а у подъездов – чисто. недопустимо, чтобы 
в новогодние праздники улицы тонули в снежных 
завалах и дороги напоминали каток», – подчерк-
нул николай любимов. 

перед началом заседания со-
стоялась церемония награж-

дения: член СФ ФС РФ от Рязанс-
кой области Ирина Петина вручи-
ла благодарности Председателя 
Совета Федерации Федерально-
го Собрания РФ представителям 
гражданского общества регио-
на. «Мы продолжаем жить в ус-
ловиях пандемии. Она выявила 
проблемные места. Но слажен-
ная работа всех уровней власти, 
эффективное взаимодействие с 
гражданским обществом позво-
лили преодолеть проблемы, ко-
торые принес COVD-19. Сегодня 
наградами отмечены те, кто внес 
существенный вклад в развитие 
добровольчества, общественно-
го самоуправления, повышение 
правовой культуры в обществе. 
Эти яркие представители граж-
данского общества личным при-
мером показали, как надо рабо-
тать, чтобы людям стало проще 
жить», – сказала Ирина Петина. 

Были рассмотрены основные ре-
зультаты реализации в 2021 году 

проектов цифровой экономики в 
Рязанской области. Министр циф-
рового развития, информационных 
технологий и связи Валерий Строй-
ков проинформировал о том, что за 
текущий год удалось перевести в 
электронный вид 88 приоритетных 
социально значимых услуг, подклю-
чить к системе электронного доку-
ментооборота все муниципальные 
образования, провести модерниза-
цию информационно-аналитичес-
кой системы, внедрить мобильное 
приложение РГИС РО, обучить 4000 
тысячи человек цифровым компетен-
циям. В числе задач на 2022 год – со-
здание единой цифровой платформы 
Рязанской области. Губернатор Ни-
колай Любимов отметил, что в сфере 
цифровизации региона за уходящий 
год сделано много. «Прежде всего, 
мы стремились обеспечить удобство 
цифровых сервисов для наших граж-
дан, создать новые услуги и усовер-
шенствовать те, что уже оказывают-
ся. Хотелось бы, чтобы в 2022 году 
регион сделал существенный рывок 
вперед в цифровой сфере. Главное, 
что цифровая экосистема области 

позволит людям находить ответы на 
большинство своих вопросов», – ска-
зал губернатор. 

В ходе заседания были одобре-
ны изменения в ряд региональных 
программ, связанные с уменьшени-
ем объема их финансирования. Эко-
номия образовалась в том числе по 
результатам заключения госконт-
рактов. Кроме того, установлен ми-
нимальный размер взноса на кап-
ремонт общего имущества в много-
квартирных домах на 2022 год. Он 
составит 11,65 руб. в месяц за один 
квадратный метр общей площади 
принадлежащего собственнику по-
мещения. 

Губернатор Николай Любимов 
поблагодарил всех за работу. «Год 
был непростым. Пандемия научи-
ла нас быстрее принимать решения, 
четче и сплоченнее взаимодейство-
вать, формировать новые решения 
для того, чтобы людям жилось легче, 
а бизнесу можно было налаживать 
свою работу. Надеюсь, что 2022-й 
будет для региона и страны более ус-
пешным и запомнится нам как год 
больших свершений и успехов». 

АКЦеНТЫ

аналитика для принятия решений
Прошел первый год работы Центра управления регионом

в ходе заседания правительства области  губернатор николай 
любимов, комментируя доклад руководителя Центра управления 
регионом павла михеева об итогах первого года работы Цур в ря-
занской области, сказал о необходимости и важности этого нового 
института.

было обработано более 65 тыс. сообщений на платформе обрат-
ной связи и почти 50 тыс. – в социальных сетях. их них 1329 решены 
в максимально короткие сроки. кроме того, налажено эффективное 
сотрудничество с рядом федеральных структур. например, с мчс раз-
работана интерактивная карта пляжей. с избирательной комиссией 
– чат-бот, который помогает жителям найти свой избирательный учас-
ток. с банком россии была проведена масштабная информационная 
кампания по повышению финансовой грамотности населения. анали-
тическими продуктами Цур пользуются представители силового бло-
ка, некоммерческих организаций, органов власти. «250 аналитичес-
ких справок, 475 рекомендаций, 52 отчета по локальным проблемам 
– все это сухие цифры, за которыми стоит большая ежедневная рабо-
та специалистов Цура, и важно, что она действительно востребована 
как на региональном, так и на муниципальном уровне и использует-
ся при принятии управленческих решений, – сказал павел михеев. – 
снижены сроки рассмотрения обращений. за год обработано 6492 
обращения по ускоренному алгоритму или фаст-трэку». по словам 
павла михеева, важным итогом года стало создание муниципальных 
центров управления. с декабря этого года они начали работу во всех 
29 муниципальных образованиях.  

губернатор николай любимов поблагодарил сотрудников Цур рязан-
ской области за работу. «первый год работы показал необходимость и 
важность этого нового института для региона. Цур стал серьезным цен-
тром аналитики, который дает нам ключевые точки для организации ра-
боты по обратной связи с жителями региона. он позволяет оперативно 
получать информацию, которая идет от наших граждан, понять, что их 
волнует, и, самое главное, сформировать пути решения для устранения 
обозначенных людьми проблем».

МИНИМАЛКА В РегИОНе 
ВЫРАСТеТ

В Рязани подписали Соглашение 
о минимальной заработной плате на 
2022 год. Церемония подписания до-
кумента прошла в правительстве Ря-
занской области с участием губернато-
ра Николая Любимова, председателя 
Рязанского областного совета органи-
заций профсоюзов Инны Калашнико-
вой и председателя Ассоциации эконо-
мического сотрудничества предпри-
ятий Владимира Кутенцына.

– Соглашение будет способство-
вать увеличению заработной платы 
работников бюджетного и внебюд-
жетного секторов экономики, – гово-
рит губернатор Николай Любимов. – 
На территории Рязанской области 
для работников муниципальных го-
сударственных учреждений действу-
ет размер минимальной заработной 
платы, установленный в соответствии 
с Федеральным законом «О минималь-
ном размере оплаты труда». С 1 января 
2022 года он составит 13890 рублей в 
месяц. Документ, который мы подпи-
сали, позволит с 1 января повысить 

МРОТ внебюджетного сектора эконо-
мики до 14100 рублей, а с 1 июля он 
еще увеличится в размере. Это долж-
но стать мотивацией для сотрудников 
предприятий и подтолкнет их менедж-
мент к продолжению развития. Для ак-
тивного и стремящегося к росту биз-
неса в Рязанской области оказываются 
беспрецедентные меры поддержки, и 
в представленной Стратегии развития 
области до 2030 года эта помощь будет 
материализована в еще более эффек-
тивных и доступных формах.

Инна Калашникова и Владимир 
Кутенцын одобрили это решение и 
высказались о том, что соглашение 
хоть и не намного, но все же улучшит 
материальное положение работников 
социальной сферы и промышленных 
предприятий в Рязанской области. 

СТОРОНЫ – ЗА РАЗВИТИе 
ОТНОшеНИй

В правительстве также подписали 
Соглашение между правительством, 
профсоюзами и работодателями Ря-
занской области. Документ фактичес-
ки продлевает соглашение, подписан-

ное на 2019–2021 годы. В его подпи-
сании приняли участие губернатор 
Николай Любимов, председатель Ря-
занского областного совета органи-
заций профсоюзов Инна Калашнико-
ва, председатель Рязанской ассоциа-
ции экономического сотрудничества 
предприятий Владимир Кутенцын и 
председатель правления Рязанского 
регионального агропромышленного 
объединения работодателей «Агро-
промышленный союз» Георгий Свид.

– Это такое доказательство ста-
бильных и конструктивных взаимо-
отношений трех сторон, важности 
документа и его результативности 
для экономики и социальной сферы 
региона, – комментирует губернатор 
Николай Любимов. – Соглашение – 
это не просто обязательства, которые 
берут на себя работодатели Рязанской 
области перед профсоюзами и прави-
тельством региона. Это пример общей 
работы, направленной на планомер-
ную реализацию национальных целей 
развития России.

Вячеслав Астафьев
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Обладатели премий имени академика И.И. Срезневского 2021 года  
с директором музея академика И.И. Срезневского  

РгУ имени С.А. есенина, заслуженным учителем РФ Ниной Колгушкиной (в центре)

Вклад в детей.  
беспроигрышный и самый 
надежный
в регионе вручили награды лучшим шеФам школ и детсадов,  
а также областные премии академика и.и. срезневского

д ипломы, памятные медали и 
свидетельства о присуждении 

премий виновникам торжества от 
имени губернатора Николая Лю-
бимова вручила первый замести-
тель председателя правительства 
области Анна Рослякова. Цере-
мония состоялась в начале неде-
ли в зале торжественных при-
емов регионального правитель-
ства.

– Невозможно недооценить шефс-
кую помощь, которая оказывается об-
разовательным учреждениям региона. 
Дети заслуживают одинаковых условий 
для получения образования, воспита-
ния независимо от того, где они живут 
и обучаются. Благодарю вас за то, что 
помогаете и поддерживаете сельские 
и городские школы, детские сады, да-
ете дополнительные возможности для 
улучшения их материально-техничес-
кого обеспечения, организуете для де-
тей экскурсии по местам боевой славы, 
делаете другие важные шаги. Уверена, 

что это самым положительным образом 
отразится на дальнейшей жизни ребят, 
– сказала она. 

Лучшими в шефской работе по ито-
гам уходящего года признаны пять 
предприятий и организаций. Так, завод 
«Промтехнология» два года шефствует 
над школой № 2 города Скопина. Десять 
лет сотрудничает ООО «Рассвет» с заха-
ровской средней общеобразовательной 
школой № 2. Известный в области завод 
«Саста» уже год сотрудничает с детским 
садом № 8 в городе Сасово. Больше двух 
лет помогает детскому саду № 5 города 
Касимова кондитерская фабрика «КОН-
ФЕСТА». А ООО «Канц-62» уже три года 
шефствует над детским садом № 1 по-
селка Шилово. 

Анна Рослякова выразила призна-
тельность лауреатам премии имени ака-
демика И.И. Срезневского. Их работы 
способствуют внедрению практических 
разработок в воспитание и образование 
детей. Это их вклад в развитие краевед-
ческой и патриотической работы с моло-
дежью, отечественного языковедения, 

сохранение статуса русского языка и его 
популяризацию, исследование жизни и 
творчества Срезневского.

Первой премии имени академика 
И.И. Срезневского удостоена доктор фи-
лологических наук, профессор кафедры 
литературы факультета русской филоло-
гии и национальной культуры РГУ имени  
С.А. Есенина Татьяна Федосеева. Вторую 
премию получили кандидат филологи-
ческих наук, доцент кафедры русско-
го языка и методики его преподавания 
того же вуза Игорь Хрусталев и учитель 
русского языка и литературы многопро-
фильной рязанской школы № 17 имени 
маршала инженерных войск А.И. Про-
шлякова Наталья Добедина. Третьей 
премии удостоены студентки РГУ им. 
С.А. Есенина Александра Демидова и 
Мария Малышева, ученица школы № 
47 г. Рязани Екатерина Тохтамышева. 
За годы существования этой награды – с 
2003 года – обладателями премий стали 
108 человек.

Людмила Трухина

о б этом заявил председа-
тель Комитета по бюджету 

и налогам госдумы РФ, депутат 
от Рязанской области Андрей 
Макаров.

Парламентарий отметил, что с 
повышением МРОТ и прожиточного 
минимума, инициированным Пре-
зидентом РФ В.В. Путиным, связано 
увеличение индексации всех мер со-
циальной поддержки. «Первоочеред-
ная задача будущего года – жестко 
контролировать выполнение этой 
инициативы, чтобы все без исклю-
чения пособия были повышены и 
обеспечены деньгами. Это главное, 
что предстоит сделать», – сказал Ан-
дрей Макаров. 

Парламентский контроль пред-
седатель Комитета по бюджету и 
налогам назвал важнейшей частью 
работы. «Надо понимать, как каж-
дый рубль работает на человека. 
Если эти деньги выделены на шко-
лы – как строится эта школа, все ли 
нормально. Если это деньги на кап-
ремонт школы – как он идет, обсуди-
ли ли с родителями, с учениками, с 

учителями, чтобы новая школа ста-
ла местом, которое будет объеди-
нять всех», – сказал Андрей Мака-
ров. В качестве примера он привел 
строящуюся школу в г. Сасово, где 
побывал недавно и ознакомился с 
ходом работ. 

По словам парламентария, ра-
бота профильной комиссии Госду-
мы РФ, которую он возглавляет, не 
остановится и в праздничные дни. 
Каждый день идет распределение 
средств, которые необходимо до-
вести до регионов, до конкретных 
людей.  Кроме того, предстоит про-
должить работу над новым Бюджет-
ным кодексом. «Прежний вариант 
напоминает инструкцию для Мин-
фина – как надо работать. А новый 
Бюджетный кодекс должен быть 
ориентирован на всех пользовате-
лей,  всех участников экономических 
процессов в нашей стране», – отме-
тил Андрей Макаров. 

Губернатор Рязанской области 
Николай Любимов назвал наличие 
депутатского контроля обязатель-
ным условием работы над повыше-
нием качества жизни в регионе. «У 

нас выстроена достаточная эффек-
тивная система многоуровневого 
контроля. Она объединяет депута-
тов всех уровней, экспертов, обще-
ственников-активистов. Это позво-
ляет успешно проводить мониторинг 
важнейших для региона проектов, 
контролировать реализацию муни-
ципальных инициатив, своевремен-
но выявлять нарушения и работать 
над их устранением», – отметил Ни-
колай Любимов. 

По материалам  
официального сайта 

правительства области

ВЛАСТЬ

Выстроена  
эффективная система
за распределением бюджетных средств будет 
обеспечен жесткий парламентский контроль
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Более 13 лет комиссию 
возглавляет Гришко 

Александр Яковлевич – 
профессор кафедры уго-
ловного права и крими-
нологии Рязанского госу-
дарственного университе-
та им. С.А. Есенина, док-
тор юридических наук. В 
канун юбилейной даты 
члены комиссии провели 
заседание, на котором в 
очередной раз решалась 
судьба человека.

УСнУВшЕЕ РАСкАЯниЕ
– Мы рассмотрели хода-

тайство осужденного, кото-
рого суд признал виновным в 
дорожно-транспортном про-
исшествии. Он скрылся с мес-
та ДТП, а сбитая им женщина 
скончалась в больнице от по-
лученных травм, – рассказы-
вает председатель комиссии 
Александр Яковлевич Гриш-
ко. – Суд назначил наказание 
сроком на три года лишения 
свободы, из которых этот 
гражданин отбыл только два 
месяца, но уже написал хода-
тайство о помиловании. Си-
туация, надо сказать, класси-
ческая. Чтобы освободиться 
по УДО, осужденному необхо-
димо отбыть определенный, 
предусмотренный законода-
тельством, срок. Ходатайство 
о помиловании можно напи-

сать хоть на следующий день 
после вынесения приговора. 
Осужденные об этом знают, 
поэтому и пользуются своими 
правами. В колонии на стен-
дах размещена вся необходи-
мая информация. 

С правовой точки зрения 
любой осужденный имеет 
право просить о помилова-
нии, достаточно только по-
дать соответствующее хода-
тайство через администра-
цию исправительного учреж-
дения. Однако у вопроса есть 
еще и нравственная сторона, 
и решающим для комиссии 
при принятии решения явля-
ется искреннее раскаяние и 
безусловное признание своей 
вины осужденным.

– Если бы в нашем случае 
гражданин, сбивший на до-
роге женщину, сразу же ока-
зал ей медицинскую помощь, 
вероятно, женщина могла 
бы остаться живой, – уточня-
ет председатель комиссии. – 
Есть еще одна важная деталь в 
рассмотренном сегодня деле – 
в настоящее время у нас от-
сутствует информация о том, 
возмещает ли осужденный 
родственникам пострадавшей 
материальный ущерб или вов-
се не собирается этого делать. 
При принятии решения мы 
исходим из соотношения ин-
тересов потерпевшего и ви-

новного в совершении пре-
ступления. Нас интересует, 
что он сделал, чтобы помочь 
родным погибшей женщины. 
Пока никаких действий с его 
стороны мы не видим, поэто-
му члены комиссии были вы-
нуждены отказать осужденно-
му в помиловании. 

кАзнить нЕльзЯ  
помилоВАть

Это крылатое выражение 
приписывалось различным 
русским царям, начиная с 
Петра I, хотя появилось оно 
довольно поздно и, возмож-
но, восходит к западным ис-
точникам. Так, резолюция 
«Помиловать нельзя. Сослать 
в Сибирь» (англ. «There can 
be no pardon, off to Siberia») – 
приводилась в газетной ко-
лонке американского журна-
листа Р. Рипли (англ. Robert 
Ripley) «Хотите верьте, хоти-
те нет». Так будто бы ответил 
Александр III на прошение о 
помиловании, но императри-
ца Мария Федоровна переста-
вила точку.

В СССР наиболее широ-
кую известность выраже-
ние получило после выхода 
повести Лии Гераскиной «В 
стране невыученных уроков» 
и одноименного мультфиль-
ма по ее мотивам (режиссер 
Юрий Прытков, 1969), в ко-

тором жизнь главного героя 
зависела от того, как он рас-
ставит знаки препинания в 
этом предложении. Но ко-
миссия по помилованию – не 
фильм и не история. Люди ре-
шают судьбу человека здесь 
и сейчас, и от их позиции 
во многом зависит, будет 
ли осужденный освобожден 
или продолжит нести нака-
зание.

– В последние годы меньше 
стало поступать в нашу комис-
сию ходатайств о помилова-
нии, – продолжает Александр 
Яковлевич Гришко. – Причи-
ны, на мой взгляд, кроются в 
редкой практике, когда Пре-
зидент России издает Указы о 
помиловании. При Президен-
те Борисе Ельцине миловали 
сотнями, но эти же сотни вско-
ре возвращались обратно в ко-
лонию. Президент России Вла-
димир Путин занял несколько 
иную позицию. Сейчас поми-
лование применяется с учетом 
всех аспектов.

Дело в том, что до изда-
ния Указа Президента РФ от 
28 декабря 2001 года № 1500 
решение о помиловании при-
нимала комиссия только на 
федеральном уровне. Ее воз-
главлял писатель Анатолий 
Игнатьевич Приставкин. Глу-
боко в детали преступлений 
члены комиссии вникать не 

могли, поскольку количество 
поступающих со всех регио-
нов прошений было поисти-
не огромным. Отсутствовал 
индивидуальный подход к 
рассмотрению каждого дела, 
изучали все только по при-
сылаемым из регионов доку-
ментам. 

Региональные комиссии 
имеют возможность как бо-
лее детально изучить биогра-
фию осужденных, так и бо-
лее чутко отреагировать на 
общественное мнение. Они 
регулярно выезжают в испра-
вительные колонии, беседуют 
там с администрацией и сами-
ми осужденными. 

– Рассматривая проше-
ния осужденных о помилова-
нии, члены комиссии внима-
тельно изучают и, главное, 
взвешенно и беспристрастно 
анализируют все обстоятель-
ства совершенного человеком 
преступления, его поведение 
в местах лишения свободы, 
состояние здоровья, мнение 
администрации исправитель-
ного учреждения и, если та-
ковые имеются, ходатайства 
в его защиту от родственни-
ков, адвокатов, коллег и иных 
лиц, – добавляет Александр 
Яковлевич.

Принятое комиссией ре-
шение направляется губерна-
тору Рязанской области, кото-

Н а торжественное 
собрание в Главном 

управлении мЧС России 
по Рязанской области 
собрались те, кто, рискуя 
жизнью, вел борьбу со 
стихией за спасение лю-
дей.

– Наша профессия – это со-
четание высокого профессио-
нализма и мужества, – сказал 
врио начальника Главного уп-
равления МЧС России по Ря-
занской области полковник 
Александр Воробьев. 

– То, что для большинства 
людей героизм, для вас – еже-
дневный труд. Вы остаетесь 
на боевом посту, проявляя 
силу духа и решительность. 
Беззаветно преданные свое-
му делу, вы противостоите 
смертельной опасности и яв-
ляетесь ярким примером слу-
жения Отечеству.

Спасателей пришли позд-
равить с профессиональным 
праздником первый замес-
титель председателя прави-
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Георгий Голобоков, 
студент: 

– Уходящий 2021 год мне запомнился 
тем, что возле моего дома починили до
рогу. Теперь мой путь до дома сущест
венно облегчился. Я экономлю целых два 
светофора и не стою в пробке.

Глас народа / Какое событие уходящего года было для вас самым памятным?

«Горячий» телефон редаКции: (4912) 21-08-13

Владимир Янаки, 
художник:

– Посетил с творческим визитом Сирий
скую Арабскую Республику. Выступал пе
ред военнослужащими, дарил альбомы, 
календари, буклеты и постеры своих жи
вописных произведений на родные рязанс
кие темы и мотивы с авторской подписью.

николАй любимоВ, 
гУБеРНАТоР  

РЯзАНСкой оБлАСТи: 

– Представители вашей профессии заслужили 
уважение и искреннюю благодарность людей 
своей каждодневной работой. Вы приходите 
на помощь в самых трудных ситуациях, в любое 
время года и суток, невзирая на сложности и 
преграды. Вы ежегодно спасаете сотни челове
ческих жизней и еще больше людей оберегае
те от беды.
любой рязанец уверен: как бы ни сложились 
обстоятельства, всегда есть те, кто знает, как 
действовать грамотно, оперативно, не подвер
гая неоправданному риску себя и тех, кому ока
зывается помощь. Но за каждым впечатляющим 
эпизодом в работе спасателей – годы постоянно
го повышения профмастерства, учений и трени

ровок. А каждый будничный день без запомина
ющихся событий – это кропотливая и настойчи
вая работа по профилактике и предупреждению 
чрезвычайных ситуаций, своевременному и эф
фективному оповещению граждан об опаснос
тях, воспитанию у рязанцев ответственности за 
жизни и имущество – свои и чужие.
Правительство Рязанской области работает в 
самом тесном взаимодействии со всеми служ
бами спасения. Это позволяет нам вместе на
иболее эффективно направлять все возможные 
усилия на предотвращение чрезвычайных си
туаций и устранение их последствий. от имени 
жителей Рязанской области благодарю вас за 
ответственную работу, за мужество и героизм, 
силу духа, неравнодушие и самоотдачу. Желаю 
вам крепкого здоровья, неиссякаемой энергии, 
семейного благополучия.

пРЯмАЯ РЕЧь
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Все «ЗА» и «ПРОТИВ»
РАССмАТРиВАеТ комиССиЯ По ВоПРоСАм ПомилоВАНиЯ НА ТеРРиТоРии РЯзАНСкой оБлАСТи,  
коТоРАЯ В декАБРе оТмечАеТ СВое 20леТие

интернациональный долг 
выполнили
42 годА НАзАд СоВеТСкие ВойСкА Вошли В РеСПУБликУ АФгАНиСТАН  
По ПРоСьБе АФгАНСкого ПРАВиТельСТВА

Уважаемые люди
В РЯзАНи оТмеТили деНь СПАСАТелЯ

общЕСтВо

товностью прийти на помощь 
нуждающимся. Если на улице 
к любому человеку подойти и 
спросить, как он относится к 
спасателям, то я уверена, что 
мы получим однозначный от-
вет: «Глубоко уважаем». Мне 
также хочется поблагодарить 
и наших добровольных по-
мощников. Их ряды постоян-
но растут. Они рискуют жиз-
нью, может быть, в меньшей 
степени, но выполняют очень 
важную работу. В канун Ново-
го года я хочу вам пожелать 
здоровья, благополучия, счас-
тья. Пусть у вас будет меньше 
ситуаций, в которых необхо-
димо рисковать жизнью.

Анна Рослякова вручила 
собравшимся почетные знаки 
губернатора Рязанской облас-
ти. Также спасатели получили 
награды Рязанской областной 
Думы, администрации Рязани 
и ведомственные награды.

Вячеслав Астафьев

тельства Анна Рослякова, 
заместитель председателя 
Рязанской областной Думы 
Николай Макариков, глава 
администрации Рязани Еле-
на Сорокина.

– Спасателем нельзя стать, 
спасателем нужно родиться, 
– сказала, обращаясь к спаса-
телям, Анна Рослякова. – Все 
вы обладаете очень важным 
человеческим качеством – го-

В етераны боевых 
действий собрались 

на площади им. В. мар-
гелова, у памятника по-
гибшим в локальных 
войнах. Собравшиеся 
вспомнили об историчес-
ком значении даты и по-
мянули своих погибших 
боевых друзей.

25 декабря 1979 года по 
решению правительства Со-
ветского Союза в Афганистан 
были введены советские вой-
ска. Ввод ограниченного кон-
тингента войск осуществлял-
ся по просьбе правительства 
Республики Афганистан. С 
тех пор во всех регионах стра-

ны воины-интернационалис-
ты отмечают 25 декабря как 
день памяти по погибшим в 
Афганистане.

– Мы не рассуждали тог-
да, правильно или неправиль-
но вводили войска, – говорит 
руководитель регионального 
отделения общероссийской 
некоммерческой организа-
ции ветеранов локальных 
войн и военных конфликтов 
«Боевое братство» Александр 
Костров. – Мы выполняли 
свой интернациональный 
долг. Как сказал Президент 
Российской Федерации Вла-
димир Владимирович Путин: 
«Интернационализм внутри 
нас». Мы всегда всем оказыва-

ем помощь и первыми прихо-
дим на выручку. Это в нашем 
характере.

По словам Александра 
Кострова, в 1989 году советс-
кие войска выходили из Афга-
нистана с поднятыми знаме-
нами. Был осуществлен пла-
новый вывод войск.

За время Афганской вой-
ны погибли около 15 тысяч 
советских воинов, в числе 
которых 137 рязанцев. Двое 
наших земляков пропали без 
вести, а всего через Афганис-
тан прошли около 3 тысяч ря-
занцев.

– Я считаю, что люди по-
гибли и пострадали не на-
прасно. Мы оказывали ин-

тернациональную помощь 
афганскому народу, – говорит 
Александр Костров.

По словам Александра 
Кострова, в настоящее вре-
мя основная задача органи-
зации инвалидов войны в Аф-
ганистане и общественной 
организации «Боевое брат-
ство» – увековечение памя-
ти. Афганцы активно взаи-
модействуют друг с другом и 
оказывают помощь нуждаю-
щимся в трудной жизненной 
ситуации. В школах прово-
дят уроки Мужества, откры-
вают мемориальные доски в 
память о погибших боевых 
товарищах.

В 2000 году на площа-
ди имени генерала армии 
В.Ф. Маргелова в память о по-
гибших в войнах и конфлик-
тах XX–XXI веков торжествен-
но открыли памятник.

Он выполнен в виде коль-
ца на высоких гранитных 
столбах с плитами из мрамора 
внизу под кольцом. На черных 
мраморных плитах золотом 
выбиты имена воинов-рязан-
цев, отдавших свои жизни на 
поле брани, оставаясь верны-
ми присяге. 

Рязанская область занима-
ет одно из первых мест сре-
ди регионов России по коли-
честву погибших в войнах и 
конфликтах XX и XXI веков. 
С 1947 года воины-рязанцы 
были почти во всех государст-
вах мира, в которых проис-
ходили конфликты и кото-
рые просили нашу страну о 
помощи.

Вячеслав АстафьевВетераны Афганистана у Вечного огня
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лариса Горчакова, 
рабочая предприятия:

– В этом году мне со своими родными 
удалось съездить на место гибели наше
го деда михаила Васильевича мишина в 
Новгородскую область. он погиб в ав
густе 1942 года, а место захоронения мы 
разыскали только в прошлом году. 

Александр кащеев, 
спортивный журналист:

– Федерация автомотоспорта после вось
милетнего перерыва выпускает альманах 
«Спорт моторов. Рязанская область». В 
нем – информация о выступлениях рязанс
ких автогонщиков как внутри региона, так 
и за его пределами.

рый тоже высказывает свою 
позицию, основываясь на 
представленных документах. 
Он может согласиться с мне-
нием комиссии или нет. Пока 
в практике работы рязанской 
комиссии разногласий с гу-
бернатором не возникало.

Мнения комиссии по по-
милованию и губернатора но-
сят рекомендательный харак-
тер. Окончательное решение 
о помиловании осужденного 
принимает Президент РФ.

пУть к пРощЕнию
– За время работы реги-

ональной комиссии мы рас-
смотрели 921 ходатайство, 
из которых комиссия под-
держала и рекомендовала к 
помилованию 82 осужден-
ных, из них были помило-
ваны Президентом Российс-
кой Федерации 8 человек, – 
говорит Александр Яковле-
вич. – Получается, что в от-
ношении каждого десятого 
из тех, кого мы поддержива-
ем, Президент РФ принима-

ет положительное решение. 
Это совсем неплохо, так как 
Президент РФ милует, как 
правило, в исключительных 
случаях и не обязан обосно-
вывать свое положительное 
или отрицательное решение. 
Помилование – это милосер-
дие общества, государства в 
отношении своего оступив-
шегося гражданина. Это ис-
ключительная мера – ее не-
льзя ставить на поток.

Президенту РФ задавали 
вопрос о том, почему он при-
нимает положительные реше-
ния в отношении немногих. 
Он сказал, что каждую ситуа-
цию необходимо анализиро-
вать самым тщательнейшим 
образом. Важно не допустить 
несправедливости по отноше-
нию к потерпевшему. 

Александр Гришко также 
обращает внимание на тот 
факт, что членам комиссии 
необходимо быть очень осто-
рожными и помнить: комис-
сия не подменяет судебные 
органы, не уполномочена пе-

ресматривать приговоры су-
дов и нельзя помилованием 
заменять другие виды досроч-
ного освобождения. 

Если говорить о соста-
ве комиссии, то в нее вхо-
дят люди, представляющие 
широкий срез рязанской об-
щественности: это ученые, 
врачи, преподаватели, проф-
союзные деятели, предста-
вители духовенства, а также 
представители законодатель-
ной и исполнительной власти 
различных уровней, но что их 
всех объединяет – это высоко-
порядочные, ответственные 
люди, обладающие большим 
жизненным опытом и жи-
тейской мудростью. Свою де-
ятельность они осуществляют 
на общественных началах.

Накануне юбилейной даты 
губернатор Николай Любимов 
поблагодарил комиссию по по-
милованию Рязанской области 
за работу, а самых активных ее 
членов отметил наградами. 

Вячеслав Астафьев
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Е жегодно 27 декабря 
каждый, кто считает 

себя десантником, вспо
минает основателя со
временных ВДВ генерала 
армии Василия Филиппо
вича Маргелова.  
Курсанты и офицеры  
РГВВДКУ провели на пло
щади Маргелова митинг, 
посвященный дню рож
дения легендарного  
командующего ВДВ. 

На митинге курсантам 
училища о легендарном 
командующем рассказали 
и.о.начальника воздушно-де-
сантного училища гвардии 
полковник Роман Гусаков, за-
меститель председателя сове-
та ветеранов Рязанской облас-
ти гвардии подполковник Ни-
колай Пешков, заместитель 
начальника училища в период 
1985 по 1991 год полковник 
Михаил Варенцев.

– Я и мои сослуживцы бла-
годарны судьбе, что она пре-
доставила возможность жить, 
служить и общаться с Васили-
ем Филипповичем Маргело-
вым, – рассказывает Михаил 

Иванович. – Командующий 
часто приезжал в училище. 
Каждый его приезд был со-
бытием, потому что после 
этого обязательно у нас по-
являлась новая информация 
о положении дел в войсках, 
перспективах развития. Боль-
шое внимание командующий 
уделял физической подготов-
ке курсантов. Его приход в 
спортзал всегда завершался 
прыжком через коня в дли-

ну, причем без подкидного 
мостика. На край снаряда он 
клал свою фуражку, и сбить 
ее было величайшим для нас 
позором. 

Курсанты узнали, что с 
именем Героя Советского 
Союза генерала армии Васи-
лия Филипповича Маргело-
ва (1908-1990) неразрывно 
связаны многие яркие стра-
ницы истории Воздушно-де-
сантных войск нашей стра-
ны. 42 года он был связан с 
«крылатой» пехотой, из них 

23 года занимал должность 
командующего ВДВ. Ветера-
ны и современные поколения 
воинов-десантников, воен-
ные историки и поклонники 
ВДВ знают: ему по праву при-
надлежит приоритет в разра-
ботке вопросов оперативно-
стратегического применения 
и боевой подготовки Воздуш-
но-десантных войск, форми-
рования у них маргеловско-
го духа, оснащения их совре-

менной боевой техникой и 
оружием, надежными средс-
твами десантирования.

В Рязани высшее воздуш-
но-десантное ордена Суворо-
ва дважды Краснознаменное 
командное училище носит его 
имя, площадь возле училища 
названа именем Маргелова, 
на ней установлен памятник 
Василию Филипповичу.

Сыновья Василий и Алек-
сандр написали книгу об 
отце «Десантник № 1. Гене-
рал армии Маргелов» (2003). 
В 2008 году на экраны вы-
шел российский телесериал 
«Десантный батя» (режиссер 
Олег Штром), в котором роль 
Василия Меркулова (прото-
тип – Василий Маргелов) ис-
полнил артист Михаил Жига-

лов, уже дважды побывавший 
в Рязани.

В завершение митинга 
офицеры и курсанты учили-
ща, ветераны Воздушно-де-
сантных войск, а также юнар-
мейцы школы № 46 города Ря-
зани возложили к памятнику 
Василию Филипповичу Мар-
гелову алые гвоздики.

Вячеслав Астафьев
Фото автора

Самая элитная нЕдвижимоСть
Экологичность, кинематографичность  
и неуемная фантазия в выставке работ Ольги Джафаровой

И постепенно вырисовывается новый ху-
дожественный мир – твой, неповторимый, 
завораживающий тебя и других. Так получи-
лось и у рязанской художницы Ольги Джафа-
ровой. Приняв участие в одном из проектов 
музейно-выставочного центра «Фотодом», 
она взялась за проект, который хочется рас-
сматривать бесконечно. А то и повторить!

Около года назад Ольга создала панно 
для выставки «Пальто» в «Фотодоме». Дав-
но интересуясь городской архитектурой, 
она «встроила» ее и в свою работу. «Я деко-
рировала пальто домом из картона, луной и 
звездами. И понеслось», – объяснила Ольга. 
Помогли и общие творческие навыки, и со-
лидная насмотренность. Художница давно 
пишет акварелью достопримечательности 
Рязани, которые печатают на открытках и 
календарях. Не менее популярна и серия гра-
фических «непарадных» зарисовок города с 
двориками, хозпостройками и бытовыми 

сценами. Их Ольга выкладывает в соцсетях с 
ироничными комментариями. Весь этот ба-
гаж отправился с хозяйкой в новый проект – 
и постепенно, дом за домом, сложился целый 
квартал грез и личных воспоминаний.

Выставка «Дом, который построил...» по-
лучилась по-настоящему свободной – словно 
из реального мира перемещаешься в сказоч-
ный. Стили, времена и подтексты здесь пере-
плетаются. А какое разнообразие типажей! 
И домик Бабы-Яги в стиле «фахверк», и дом 
на колесах – мечта творческого человека, и 
гордый маяк... Некоторые домики имеют 
подсветку, с проектом которой помогал из-
вестный рязанский театральный художник 
по свету Георгий Горазеев. Особый экспо-
нат – настенное панно с целой улицей из ма-
газинов, кафе и творческих пространств. По 
признанию Ольги Джафаровой, в этой рабо-
те объединены дорогие ей места Рязани – и 
можно попытаться «разгадать» все.

Самое интересное, что при создании та-
кой детальной красоты – просматривают-
ся даже интерьеры – использовано немало 
вторсырья. Картон – это части коробок от 
пирогов, проволокой и другими материала-
ми поделились друзья, а основой «Дома смот-
рителя маяка» и вовсе стала упаковка-тубус 
из-под чипсов. Так что посетить выставку 
полезно еще и для того, чтобы почерпнуть 
идеи экологичного творчества. А те гости, 
которые прочтут пояснения самой Ольги 
Джафаровой к каждой работе, получат еще 
больше удовольствия.

Татьяна Кармашова
Фото автора
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Пожив немало на белом свете, я сделал для себя 
коекакие выводы, которыми хочу с вами по

делиться в последние дни уходящего года.

Если будете провожать старый год у друзей, а новый 
все же планируете встречать дома, положите на всякий 
случай в карман записку примерно следующего содер-
жания: «Дорогой друг, с наступающим тебя! Я немного 
пьян и сам до дома добраться не могу. Помоги мне, по-
жалуйста, встретить Новый год по адресу...» Хотите – 
верьте, хотите – нет, но это работает. Милосердных лю-
дей среди нас пока еще немало.

Одна рязанская семья из числа моих знакомых не знала 
об этом простом и надежном способе возвращения до-
мой. На днях хозяйке пришлось немного поволноваться 
в ожидании хозяина. Она даже попыталась поискать его 
по подворотням, но светильники в городе начнут менять 
только в 2022 году, поэтому поиски прошли безрезуль-
татно. Пришел сам в третьем часу ночи на автопилоте. 
С утра поехал на рынок покупать новый веник и шваб-
ру. Обломки старых по пути вынес в мусорку. Когда я им 
про записку-то рассказал, упрекнули: мол, где я со свои-
ми полезными советами раньше был…

Дам вам, друзья, еще несколько полезных, на мой взгляд, 
советов. Где покупать спиртное, не столь важно. Везде 
можно нарваться на «паленку». Употребление алкоголя 
в России давно стало русской рулеткой. Управление Ро-
спотребнадзора по Рязанской области проводит монито-
ринг показателей количества отравлений алкоголем. За 
первый квартал 2021 года (итоги года будут позже) за-
фиксировано 54 случая. Из них 35 случаев закончились 
смертью. Случаи отравления были связаны с токсичес-
ким действием алкоголя при его избыточном употреб-
лении, в том числе и во время новогодних праздников. 
Предвижу, что эти пугалки вряд ли остановят людей, ува-
жающих традицию, поэтому дам пару советов из лично-
го опыта. Перед употреблением алкоголя примите пару 
таблеток фильтрума. На утро существенно может помочь 
обычная вода с ложечкой яблочного уксуса, бутылочка 
минералки и чай. Чай можно готовить из пустырника, 
солодки, хмеля, валерианы, женьшеня и тысячелистни-
ка. Хорошо снимает похмелье настой свежего или суше-
ного чабреца с лимоном. Поможет и отвар шиповника. 
Все эти рецепты я проверил на собственном опыте.

В новогоднюю ночь небо над Рязанью озарится фейер-
верками. В час ночи салюты запустят над центром го-
рода, в парке Гагарина, у КДЦ «Октябрь», у Дворца тор-
жеств на Московском шоссе и в сквере «Вишневый сад». 
Здесь будет обеспечена безопасность, а вот в других мес-
тах нужно быть очень внимательными. В стране десятки 
людей получают в новогоднюю ночь серьезные травмы, 
приводящие к ампутации пальцев и другим тяжелым 
последствиям. Были подобные случаи и в Рязани, и если 
прошлая новогодняя ночь прошла в регионе без проис-
шествий, то это еще не повод расслабляться.

Многие планируют с нового года начать заниматься физ-
культурой. Мои знакомые, например, уже купили годо-
вой абонемент в фитнес-центр. Снега предостаточно, так 
что многие встанут на лыжи. Имейте в виду, что чрезмер-
ные нагрузки на лыжне и в спортзале так же вредны, как 
и перегруз за праздничным столом. Помните, что в заня-
тиях физкультурой важен принцип постепенности.

Ну а теперь о главном. Поговорку: «Мы есть то, что мы 
едим» люди придумали не зря. Контролируйте баланс 
калорий и объем съеденного, питайтесь регулярно, 
следите за разнообразием питания, ешьте каждый день 
овощи и фрукты, ограничьте сахар, не пейте сок из па-
кетов, газировку, чай и кофе с сахаром, откажитесь от 
полуфабрикатов.

Главное на пути к здоровому питанию – сделать первый 
шаг. Выбирая здоровое питание, вы выбираете здоровье 
и активное долголетие.

С наступающим, друзья! Здоровья вам!
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Коллектив Рязанской торгово-промышленной палаты выра-
жает глубокие соболезнования бывшему сотруднику палаты 
Сенькову Леониду Григорьевичу в связи с постигшей его утра-
той – безвременным уходом из жизни сына –

Игоря Леонидовича.
Разделяем вашу боль.

Коллектив редакции областной газеты «Ря-
занские ведомости» глубоко скорбит по 
поводу безвременной смерти заместителя 
главного редактора 

Сенькова Игоря ЛеонИдовИча 
и выражает искренние соболезнования род-
ным и близким. В нашей памяти он останет-

ся надежным товарищем, отзывчивым и добрым человеком.

Коллектив Рязанской областной универсальной научной биб-
лиотеки имени Горького выражает глубокое соболезнование 
начальнику отдела Алексею Валерьевичу Евсину в связи с кон-
чиной его отца

ваЛерИя аЛекСеевИча евСИна.

Ольга Джафарова и ее квартал воспоминаний

т ворческому человеку –  
или просто увлеченному –  

легко взяться за новое интересное дело.  
Это своего рода вызов: получится или 
нет? Все начинается с малого – и вот  
ты уже по уши в деталях, инструкциях, 
собственных идеях... 

ВысТАВКА «ДОМ, 
КОТОРый ПОсТРОИл...» 
ОТКРыТА В «ФОТО
ДОМе» ДО 15 янВАРя

ложку – к обеду. Чудо – вовремя
50 юным РяЗанцам иЗ кРиЗиСных СЕмЕй  
ПодаРили блаГотвоРитЕльнУю «ЕлкУ С ложкой»

Каждый ребенок уносит с «елки с ложкой»  
не только вкусные подарки, но и радость  

от доброй встречи
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наталья цыПич,  
РУководитЕль РЕСУРСноГо цЕнтРа  

ПРоФилактики СоциальноГо СиРотСтва: 

– многие семьи, которые мы поддерживаем, сейчас переживают 
кризис в связи с потерей кормильца. но не все стремятся афи-
шировать свои трудности, не всем легко просить о помощи. в 
праздники бывает особенно тяжело на душе от того, что не мо-
жешь порадовать близких так, как хотелось бы. «Елка с ложкой» 
дала нам уникальную возможность помочь таким семьям.

иРина данилова,  
ПРЕЗидЕнт аССоциации кУлинаРов РяЗанСкоГо кРая: 

– «Елка с ложкой» – настоящий праздник не только для детей, 
но и для тех, кто его организует и проводит. быть для кого-то 
волшебником – большая радость, причем волшебство – в де-
талях. а, мы, взрослые, можем научить детей видеть эти мелочи 
и создавать сказку своими руками.

ПРяМАя РеЧь

Десантный батя
в РяЗани отмЕтили 113-ю ГодовщинУ  
Со дня РождЕния ваСилия маРГЕлова

н овый год – важный и 
долгожданный праз

дник хотя бы потому, что 
многим хочется чуда. А 
некоторым, после много
численных потерь и ра
зочарований, оно просто 
необходимо. АнО «Ре
сурсный центр профи
лактики социального си
ротства» уже много лет 
помогает разным семьям 
и знает: не допустить кри
зиса – уже победа. 

Тем более что пандемий-
ные годы поставили многих 
на грань... Своевременная 
поддержка и моменты радос-
ти могут помочь выдохнуть и 
начать новый этап жизни. По-
этому ежегодная акция «Елка 
с ложкой» в Рязанском театре 

кукол – настоящая «перезаг-
рузка» для детей, оказавших-
ся в сложной жизненной си-
туации. 

В этом году акция состоя-
лась в пятый раз. Посмотреть 
волшебное представление, по-
общаться и поверить в чудо 
приехали 50 гостей – воспи-
танники Рыбновской школы-
интерната для детей-сирот и 
детей, оставшихся без попе-
чения родителей, а также ре-
бята из семей на грани кризи-
са. Расслабиться и погрузить-
ся в сказку всем помогли Дед 
Мороз и Снегурочка, которые 
устроили веселую игровую 
разминку. Затем гости отпра-
вились смотреть спектакль 
«Тайная жизнь новогодних 
игрушек». А обсудить, что им 
понравилось и запомнилось 

в истории, ребята смогли на 
праздничном чаепитии со ска-
зочными персонажами. 

В завершение каждому ре-
бенку вручили вкусные подар-
ки от партнера акции – Ассо-
циации кулинаров Рязанского 
края. А на улице в честь праз-
дника дали красочный фейер-

верк. Будем надеяться, эта теп-
лая встреча надолго останется 
в памяти ребят и придаст им 
сил. А подарить новогоднюю 
сказку Рязанского театра ку-
кол себе и близким можно бу-
дет до конца каникул.

Татьяна Кармашова

ОбщесТВОКУльТУРА

нАРОДный ПРАЗДнИК
Вячеслав 
АсТАФьеВ

ЗавЕдУющий 
отдЕлом 
новоСтЕй

В нОВый ГОД – беЗ ФАнАТИЗМА
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